

En Chile

Celebración socialista El Partido Socialista celebró con diversos actos el vigésimo noveno aniversario de su fundación. Los actos principales fueron una comida de confraternidad, en la noche del jueves 19, y la Conferencia Nacional de la Juventud Socialista, que se clausuró el domingo 22 con una muy concurrida concentración pública en el teatro Prat de esta capital.

En la comida de confraternidad hablaron: Federico Klein, a nombre de los fundadores del Partido; Humberto Martones, por el Comité central; el senador Luis Corvalán, por el Partido Comunista y el FRAP; y el senador Salvador Allende. En esa oportunidad se hizo entrega de una bandeja de plata al subsecretario general del Partido, Manuel Mandujano, como homenaje de los militantes socialistas de Santiago.

En la concentración del teatro Prat hablaron: Mario Palestro, secretario regional del Tercer Distrito; Jaime Ahumada Pacheco, secretario general de la FJS, y el senador Salvador Allende. El líder de la clase trabajadora chilena, dirigiéndose a los jóvenes estudiantes y obreros, expuso el problema de las familias de escasos recursos que no pueden educar a sus hijos porque el sistema socio-económico del país se lo impide. Destacó que durante su vida estudiantil nunca había visto llegar a la Universidad a un joven campesino y que jamás lo ha visto después, en sus años de lucha popular. Añadió el senador Allende que "es necesario alcanzar el poder para subsanar esta injusticia y democratizar la enseñanza, permitiendo a las clases sociales desposeídas la posibilidad de educarse".

Jaime Ahumada, reelegido secretario general en la XVII Conferencia de la Juventud Socialista, proclamó, a nombre de los jóvenes trabajadores chilenos, la candidatura presidencial del senador Allende.

A la misma hora que se inició la concentración en Santiago, se efectuaba otra en Valparaíso, como acto de clausura de los feste-

jos realizados en el puerto con motivo de los 29 años de vida del Partido. En este acto pronunciaron discursos: Raúl Ampuero, secretario general del P.S., y los diputados Alonso Zumaeta y Carlos Altamirano.

Declaraciones poco diplomáticas El cable fue el primero en dar la noticia. El gobierno chileno había pedido al Departamento de Estado el retiro de Lawrence Elsbernd, segundo secretario de la embajada norteamericana en Santiago. Elsbernd, en una conversación con hombres de negocios, predijo mayor lentitud en la concesión de ayuda bajo la Alianza para el Progreso, porque los esfuerzos chilenos para promover la reforma agraria y tributaria son deficientes.

Un parlamentario norteamericano, el representante Cornelius E. Gallagher, manifestó que la actitud del gobierno chileno (de pedir el retiro de Elsbernd) podría aumentar las dificultades para obtener la aprobación parlamentaria del programa de ayuda exterior propuesto por el Presidente Kennedy. Agregó: "No creo que tengamos que pedir disculpa por esto. La ayuda norteamericana debe concentrarse en los países donde hemos de obtener cooperación, realizando un esfuerzo conjunto".

Algunos días después, el embajador de Estados Unidos en Santiago, Charles Cole, dijo a los periodistas: "Las declaraciones que aparecieron en radios y diarios no representan los puntos de vista ni del propio señor Elsbernd, y menos de la embajada norteamericana y del gobierno de Estados Unidos".

El Presidente y sus partidos A través del comentarista político y director de "El Mercurio", Rafael Maluenda, el Presidente de la República dio a conocer su opinión sobre el comportamiento de los partidos que apoyan la gestión gubernamental. En efecto, el domingo 8, el señor Maluenda se refirió, en su comentario político sema-